



Congreso Pedagogía 2007
29 de enero al 2 de febrero
Habana, Cuba

El Congreso Pedagogía 2007 se ha diseñado con el interés de buscar formas de cooperación en la investigación científica, mostrar resultados de recientes investigaciones, propiciar el intercambio de experiencias de avanzada en la solución de importantes problemas educacionales actuales y en la búsqueda de las raíces de una pedagogía autóctona, que resuma lo mejor del pensamiento pedagógico latinoamericano y universal, para dotar a los educadores de un arsenal de conocimientos científicamente fundamentados, que les permita asumir posiciones críticas ante los disímiles problemas que hoy enfrenta la educación en nuestros países.

El intercambio y proyección de concepciones y estrategias en relación con los principales desafíos educacionales que hoy se plantean, servirán también para valorar la puesta en práctica de las recomendaciones hechas en la Declaración Final del Congreso Pedagogía 2005, suscrita por más de 5395 delegados participantes.

Una educación de calidad para todos, que contribuya decisiva y equitativamente al desarrollo de una cultura general e integral de nuestros pueblos, constituirá el hilo conductor del debate científico, apoyado en el rescate de las mejores experiencias de las ciencias de la educación de la región.

El programa incluye cursos, conferencias especiales, simposios y foros en los que se analizarán problemáticas generales por especialistas nacionales y extranjeros de prestigio internacional.

Los simposios abordarán las siguientes temáticas:

- Educación y formación de valores
- Educación y cultura general e integral
- Educación física, deporte y desarrollo social
- Educación ambiental para un desarrollo sostenible
- Promoción y educación para la salud en el ámbito escolar

- Alfabetización y educación de jóvenes y adultos
- Formación inicial y permanente del personal docente
- Educación superior

Para mayor información dirigirse a:
 Margarita Quintero López, Secretaria del Comité Organizador
 Ministerio de Educación 17 y O. Vedado, CP 10400,
 La Habana, Cuba
 Teléfono: 55 3413, Fax: (537) 551326
 Correo electrónico: pedagogia@mined.rimed.cu
www.pedagogia2007.rimed.cu/

**1^{er} Simposio Internacional
 de Documentación
 Educativa SIDOC, 2007**
 Palma de Mallorca, España
 14 al 16 de febrero

El Proyecto Simposio Internacional de Documentación Educativa (SIDOC) es una iniciativa de REDINED (Red de Bases de Datos de Información Educativa) con la colaboración y participación activa de instituciones españolas dedicadas a la educación, la cooperación y las relaciones con Iberoamérica.

La información, el conocimiento, la educación y la formación están estrecha e indiscutiblemente relacionadas con el desarrollo de las sociedades y el desarrollo económico. El acceso al conocimiento educativo en cualquiera de sus formas permite mejorar la calidad y la innovación de los recursos, actividades, metodologías y estrategias educativas, y reforzar la capacidad de investigación educativa.

Las bases de datos son una herramienta muy útil para el acceso efectivo a la información y por ello REDINED, mediante el SIDOC, pretende crear un foro de intercambio y cooperación entre documentalistas educativos, así como fomentar la cooperación entre experiencias e iniciativas ya existentes en este campo.

Objetivos

- Crear un espacio de reflexión y de intercambio de experiencias, recursos y procedimientos para investigadores, docentes, documentalistas, entidades educativas y todas las personas interesadas en la documentación educativa y las redes documentales.
- Fomentar las relaciones de cooperación entre distintas iniciativas y proyectos de documentación y redes documentales educativas iberoamericanas y europeas, así como generar nuevas iniciativas coordinadas en dicho campo.

Para mayor información dirigirse a la página:
www.redined.mec.es

**IV Congreso Nacional
 y II Internacional de
 Investigación Educativa**
 Río Negro, Argentina
 18 al 20 de abril

Organizado por la Universidad Nacional del Comahue, el Congreso centrará su mirada en los enfoques teóricos, epistemológicos y metodológicos de la investigación educativa que aborden aspectos de la compleja trama de relaciones e interrelaciones existentes entre sociedad, cultura y educación, especialmente desde la óptica de la “desigualdad educativa”.

El Congreso procura consolidar un importante espacio de estudio y discusión creado con las Primeras Jornadas de Investigación Educativa en 1997 y las Primeras Jornadas de Investigación de Instituciones de Formación Docente en 1998, y que se ha ido fortaleciendo durante el I, el II y el III Congreso Nacional y I Internacional de Investigación Educativa realizados en los años 1999, 2001 y 2003 respectivamente.

A lo largo de este trayecto se ha contado con la participación de más de mil personas inscritas en cada evento. Las diferentes líneas de trabajo mostraron aperturas hacia nuevos objetos de estudio y metodologías de abordaje que se están desarrollando en el campo de la investigación educativa. Las experiencias compartidas permitieron comunicar y, por lo tanto, hacer público el estado del arte en la materia.

Objetivos:

- Socializar y contrastar las producciones científicas, en tanto que se trata de prácticas colectivas de construcción de conocimientos, para contribuir al fortalecimiento académico de la investigación educativa.
- Generar un espacio que aliente el análisis y el debate a fin de compartir los diferentes discursos, las distintas perspectivas teóricas y metodológicas de la investigación educativa que se llevan adelante en nuestro país, América Latina y sus relaciones con los desarrollos de nivel internacional.
- Discutir el papel del investigador en ciencias sociales en el contexto sociopolítico actual para poder consensuar principios éticos y compromisos de acción con la educación pública.

Para información sobre el programa e inscripción, dirigirse a la página Web de la Universidad Nacional del Comahue:
www.uncoma.edu.ar

**Congreso Mundial
de Educación Ambiental
2007**
Durban, Sudáfrica
2 al 6 de julio

Como contribución a los esfuerzos globales necesarios para la implementación del Decenio de las Naciones Unidas para la Educación al Desarrollo Sustentable, la Asociación para la Educación Ambiental de África del Sur, junto con sus socios, invitan a participar en el Congreso Mundial de Educación Ambiental 2007 en una región ambientalmente interesante y culturalmente rica caracterizada por muchos desafíos de desarrollo sustentable.

La Secretaría del Congreso Mundial de Educación Ambiental (Italia), por su parte, invita a participar en la consolidación y lanzamiento de la Asociación Mundial de Educación Ambiental que se llevará a cabo durante el Congreso.

Más información sobre el programa,
la presentación de trabajos e inscripción:
www.weec2007.com

**Congreso Iberoamericano
de Experiencias Educativas
Universitarias
con Adultos Mayores**
Paraná-Entre Ríos-Argentina
24 al 26 de septiembre

La edición 2007 “Construcciones y transformaciones de la educación permanente” del Congreso Iberoamericano de Experiencias Educativas Universitarias con Adultos Mayores se realizará en el mes de septiembre de 2007 en Paraná, Entre Ríos, Argentina. La organización general del mismo es asumida por el Departamento de la Mediana y Tercera Edad de la Facultad de Ciencias de la Educación, dependiente de la Universidad Nacional de Entre Ríos. Con este evento se dará cumplimiento a lo acordado por las universidades participantes en el plenario de cierre del Congreso anterior, realizado por la Pontificia Universidad Católica del Perú en la ciudad de Lima, del 1 al 3 de agosto de 2005.

El Congreso pretende:

- Favorecer el intercambio y acercamiento entre las distintas experiencias universitarias de Iberoamérica abocadas a la educación permanente del adulto mayor.
- Promover la reflexión y el debate para desentrañar sobre qué base se construyen los objetivos y estrategias de estos programas educativos para adultos mayores en el seno de una universidad.
- Propiciar la profundización del estudio del adulto mayor a partir de diversas miradas disciplinares para delinear políticas institucionales que lo interpelen como ciudadano y sujeto de derecho.
- Intercambiar experiencias y criterios para fomentar el desarrollo de investigaciones y actividades de extensión en el seno de las experiencias universitarias con adultos mayores de manera particular y en forma conjunta.
- Ofrecer un espacio propicio para el análisis de la relación que se establece entre estas propuestas que surgen del ámbito universitario y las de otras instituciones de la sociedad abocadas al mismo grupo poblacional.
- Crear formalmente la Red Iberoamericana de Experiencias Universitarias para Adultos Mayores, con base en la formación de grupos de trabajo cooperativos que, en el marco de la educación permanente para adultos mayores, elaboren y desarrollen propuestas didácticas y acciones conjuntas.

La convocatoria se extiende principalmente a coordinadores, docentes e investigadores en el campo de experiencias universitarias destinadas a los adultos mayores, pero no excluye a alumnos e interesados en la temática.

El Congreso constará de secciones de simposios, conferencias magistrales, carteles y *stand* para exposición de materiales de difusión.

Para mayores informes comunicarse a la dirección:
congresoiberoamericanoam@fcedu.uner.edu.ar